

ECO DEL COMERCIO.

ESTE PERIÓDICO SALE TODOS LOS DIAS.—Se suscribe en MADRID en el despacho del Eco del Comercio, calle de Capellanes, número 10; en las provincias en todas las administraciones de correos y en las principales librerías del reino.—Precio de suscripción: en MADRID por un mes 20 rs., por tres 58, por seis 114, por un año 226; en las Provincias, franco de porte, por un mes 31 rs. por tres 90, por seis 178, por un año 354.—Las reclamaciones, comunicados y anuncios se dirigirán al EDITOR franco de porte. Los números sueltos á 10 cuartos.

NOTICIAS DE ESPAÑA.

LUGO 15 de setiembre.—En virtud de las diligencias practicadas por encargo de los rehenes puestos en capilla, el niño del fisco de Lugo fué restituido á sus padres antes de ayer sin faltarle ni aun el pañuelo del bolsillo. El que había sido cogido, hace ocho días en Bravos, y por el que últimamente pedían á su padre dos mil reales y un caballo, también llegó ayer al amanecer, fúgusose con el caballo en que lo conducían vendido, como hacen con todos.

—Los facciosos asesinaron estos días el pedáneo de Layosa y otro del Incio. Castrovilari con veinte caballos sorprendió la villa de Lorenzana, entre Ribadeo y Moudoedo, donde dicen robó mas de cinco mil duros, amen de otros mil que recibió por el rescate del hijo de un nacional de caballería de Ribadeo que cogió en aquel pueblo.

—Corre la noticia de haber tropezado Fernandez Cid con la facción hacia Berguedos, y haberles muerto tres hombres y cogido diez caballos, armas, etc.

—En la iglesia de San Martín de Calvos, entre Sobrado y Santiago, se halló un saco de papeles pertenecientes á Ramos, que contenía sus despachos y los de su hermano, y toda la correspondencia, con las juntas directiva de Galicia y la militar de las que el Viejo de la Montaña es presidente. Por el registro que hizo aquí de ellos el general se descubrió quédese son los miembros de la última, pero no los de la primera. Los envió todos á Santiago, y si cayesen en manos diestras y de persona que verdaderamente quisiese, á pesar de los desengaños que otros han sufrido, se descubrirían cosas muy lindas, pero nada hay que esperar porque no se sabrá ó no se querrá hacer de ellos el uso debido.

—Ayer se dió sepultura con todos los honores debidos al cadáver del desgraciado marqués de Asterix, cuya autopsia mostró ser su interior tan sano y robusto como dejaba ver su exterior.

—El general salió ayer para Orense. (Corresp. del Eco.)

BURGUETE 18 de setiembre.—El general Leon ocupa el fuerte de Ibi, y en el Bastan se han presentado todos los naturales del Valle. A dicho punto va destinado el brigadier Bayona con tres batallones y dos compañías de las de Valcarlos. (Id.)

BARCELONA 15 de setiembre.—Por personas llegadas de Capellades é Igualada sabemos que anteaayer á la madrugada, con noticia de hallarse el Llach de Copons en la Llacuna, salieron tropas de Igualada, y si bien al empezar á tirarse las guerrillas apenas taba el cabeçilla querer sostener el choque, al momento que avanzó un batallón nuestro, que recibió la orden de cargar á la bayoneta, la gavilla facciosa echó á correr, dejando algunos muertos y prisioneros.

IDEM 16.—Sabemos que algunos de los que por mala aplicación se llaman moderados escriben á sus correspondientes de la provincia que los exaltados se opondrán á la admision de los facciosos que quieran entregarse y someterse al gobierno constitucional. Los que así obran han de acordarse de que decian no hacer mucho que los exaltados eran agentes de los carlistas, y que lo mismo mienten ahora que entonces. Ningun faccioso que se someta tiene nada que temer de los exaltados. El secreto que hay en esto es que á cierta pendilla le escuece mucho la desaparicion de las fuerzas rebeldes, porque les harán falta para servirse de ellos como hasta ahora para aniquilar liberales.

—Hoy desde al amanecer se han notado en esta ciudad movimientos militares, cuya causa no podemos designar con certeza. Uno ha dicho que una columna de facciosos queria entregarse; otros que habian hecho una irrupcion por el llano de esta capital, y otro que á consecuencia de un movimiento combinado con el general Valdés debian cubrirse algunos puntos. Varias personas llegadas de los pueblos de alrededor nada saben de faccion; de modo que lo que hay de positivo, por lo que hemos visto, es que el general se gande esbo ha salido tomando el camino de Molins de Rey con una columna de ochocientos infantes, compuesta de tropa de línea, parrots y mozos de escuadra, y unos 200 caballos entre guardia real, línea y lanceros de la milicia nacional.

—Van llegando noticias de los festejos y regocijos con que han sido recibidos en toda Cataluña las plausibles noticias de las provincias vascongadas. En la costa ha sido general el júbilo y repetidas las fiestas. En Tarragona y Reus ha habido muchas funciones y bailes; han salido los gigantes, y no ha quedado duda del general contento.

—Parece que el coronel Gelli releva al señor Montero y Vigodet en el gobierno de Mataró. Hemos oido decir que este último pasa á otro mando.

—Ha sido nombrado gobernador del castillo de Muzjuich de esta plaza el coronel don Jaime de Burgués.

IDEM 17.—En San Pol el sábado último se presentaron tres facciosos entregándose al gobierno.

—Hoy ha regresado la columna que dijimos ayer habia salido á las órdenes del general segundo cabo.

—Sabemos de positivo que el condé España ha prometido á los infelices habitantes de Olban que les reedificará las casas que les quemó y que podian empezar á cortar pinos de bosques inmediatos. Están reedificando los molinos de Ametlla y Girouella incendiados poco hace por el mismo condé. Es positivo que tiene pena de la vida el que hable de noticias.

IDEM.—El gobierno ha mandado se forme nueva terna para un senador por haber sido elegido por Albacete el señor Calatrava, por Gerona el señor Camps y Ros, y por Burgos el señor Campuzano. Se conoce que los ministros quieren muchos hombres para escoger, y esto indica tambien que no son de su gusto los progresistas que estan en terna para esta y las provincias referidas de Burgos, Gerona y Albacete. ¿No pudo ya haber nombrado un senador de los dos que corresponden á ésta, teniendo tres candidatos que escoger? ¿No pudo haber nombrado otro sageto para Burgos, Gerona ó Albacete y lo quedaba uno de los nombrados para esta?... Se conoce que anda el espíritu de partido. Lo necesario y lo conveniente para el jovanista, era que hiciésemos nosotros nueva eleccion; que los partidos se pusieran en pugna; esto es sin duda lo que desea el gobierno. Presumible es que ganen los retrógrados, porque es sabida la inmensa cosecha de congrijos que nos ha dejado Meer. Estos votarán, porque no tendrán que hacer mas que doblar una esquina; pero los progresistas, que son los que sufren el peso de la guerra, los que sostienen sus principios á costa de continuos sacrificios (como que viven en los pueblos subalternos y necesitan el apoyo de fuertes columnas para ir con seguridad) será regular que queden en memoria porque no todos pueden repetir diariamente vinges y gastos ni exponerse á nuevos peligros. (Corresp. del Eco)

IDEM 18.—El ayuntamiento constitucional ha hecho una invitacion al vecindario á fin de que contribuya con lo que pueda en obsequio

de los patriotas desgraciados de Ripoll. Con el mismo objeto se han dispuesto algunas funciones cuyo producto se repartirá entre los mismos.

Dicese que muchos oficiales carlistas y otros empleados están dispuestos á presentarse, y que solo esperan saber si se les comprenden en el convenio de Vergara.

IDEM.—**Cercanías de Berga 16 de setiembre.**—Ayer en Berga hubo salvas de artillería y mucho alboroto por la victoria que suponen de Forcadell contra la brigada de Cuenca. Con esto embuacan la soldadesca, y sostiene el espíritu. La junta superior rebelde ha dado una furibunda proclama contra Marotistas que solo respira odio y exterminio, y los inquisitoriales continúan inexorables.

Ayer pasaron revista á todas las fuerzas que tienen cerca de Berga; el Gavacho lo hizo en aquella á seis batallones que juntos solo forman 1600 hombres y revistó 200 caballos. Sagarra la pasó en Cervera á ocho batallones juntos de 3,800 plazas, una compañía de artillería y otra de zapadores con 6 piezas de montaña.

Hoy ha regresado Sagarra á Berga, ha visitado á Labandero y he podido saber la conversacion que han tenido, constándonos por muy buen conducto que tratando de los actuales acacimientos políticos están unánimes en que su causa está perdida de todo punto, atribuyéndole mucha culpa al pretendiente que dicen convenia en la trama, pero que se ha decidido en contra porque Maroto se le adelantó para sacar un jor partido para sí.

El partido moderado solo sigue por respeto al inquisitorial, y hay muchos elementos para que abandone aquel, pero se quejan del regreso de Mosen Benet Machacho etc. suponiendo que estos aumentarán las dificultades.

S. E. el general se halla en Manresa, ya no se si tratará de hacer otra incursion para arriba, que creo convendría mucho para acabarles de desorganizar.

IDEM 19. La noticia de haber sido obligado el pretendiente á internarse en Francia ha llenado de júbilo á los buenos barceloneses. La ciudad está iluminada, y las músicas de los batallones recorren las calles entonando himnos patrióticos en medio de un numerosísimo gentío.

IDEM.—Ejército de Cataluña.—El Excmo. Sr. capitán general de este ejército y principado desde su cuartel general de Manresa con fecha 16 del mismo me dice lo siguiente:

Excmo. Sr.—El señor brigadier comandante general de la segunda brigada de la primera division me dice con fecha 14 del actual lo que sigue.—Excmo. Sr.—El 12 del corriente, una hora antes de amanecer, sali de Igualada y sin obstáculo llegué á la Llacuna. El Llach de Copons que allí se hallaba con 2500 infantes me esperó formado en masa con su línea de tiradores en una altura á la izquierda del camino que yo llevaba; sin detenerme dispuse avanzar en las cuatro compañías de cazadores del tercer batallón de Zamora, primero de América, segundo de Baylen y Málaga, lo que realizaron con la bravura que tienen tan acreditada arrojando á los enemigos de las posiciones que tenían y sucesivas que ocuparon.

La caballería cargó tambien á las compañías que los rebeldes tenían á retaguardia de sus masas, y si el llano en que lo realizaron no hubiese sido cortado por un gran barranco, indudablemente hubieran tenido la satisfaccion de hacer prisioneros la mayor parte; consiguieron no obstante el objeto de dispersar los enemigos en todas direcciones, habiendo visto dos muertos y llevándose 22 heridos segun noticias del pais que atravesaron: la pérdida de la brigada consistió en 6 heridos de la compañía de tiradores de Bailen, 2 de la de cazadores de Zamora, uno de la de Málaga y un tirador del regimiento caballería del infante 4.º de línea, cuyo escuadrón, que fue el que cargó, trajo un caballo muerto. Durante este día marché quinze horas por las sierras de la Llacuna, Laucosa y Montagut, sin dar mas que algunos insignificantes descansos, pasando á pernóctar al Pont de l'Armentera, como tuve el honor de decir á V. E. en mi comunicacion del 15. Estoy muy satisfecho de la bizarría con que los cazadores atacaron las posiciones llevando la vanguardia la segunda compañía de tiradores de Bailen, así como de la serenidad y orden con que la caballería cargó á los rebeldes: recomiendo pues á V. E. los individuos heridos, así como los señores oficiales y tropa de aquellas compañías y escuadrón. La restante fuerza de la brigada no tuvo la gloria de entrar en fuego, si bien asustaba al momento de conseguirlo.

Ha concluido la partida facciosa capitaneada por el cabeçilla Gran de Tiana, destinada al cobro de contribuciones del partido de Mataró, y que ha cometido tantas vejaciones en aquel pais; el jefe y otro que le acompañaba han muerto, presentándose á indulto los restantes.

Lo que de orden de S. E. se hace saber al público para su satisfaccion.

Barcelona 18 de setiembre de 1839.—El jefe de las secciones fijas.—Antonio Terrero.

VALENCIA 23 de setiembre.—El comandante militar de Chiva en comunicacion del 21 dice: que segun aviso que acababa de recibir, habian sostenido aquella mañana algunos tiros las tropas del excelentísimo señor general en jefe por la parte de Chulilla: que en Chiva existen las compañías de guías facciosas y alguna fuerza de Forcadell, que entre todos componen unos 1000 hombres: que los quintos los habian metido en el castillo de Fabit: que Cabrera y Arévalo se dice estan sobre Calboneras y Cañete; y concluye el parte diciendo que en el canton de su mando no ocurre novedad.

IDEM 24.—La llegada á este puerto en el día 22 del actual de un vapor procedente de Barcelona, portador de la feliz noticia de la fuga del pretendiente á Francia, segun las comunicaciones de los cónsules de España en Bayona y Perpiñan, fue una señal de júbilo. No bien habia anclado aquel, cuando la fuenta nueva se habia difundido ya con una rapidez extraordinaria. En los rostros de todos se veia retratada la emocion que causaba el acontecimiento enunciado, y todos se apresuraban á demostrar el sentimiento de placer que tan vivamente sentian. El día 22 de setiembre ha sido un verdadero día de gloria.

La autoridad municipal se reunió para acordar de pronto la celebracion del suceso, y en su consecuencia á las cinco de la tarde salieron por las calles todos los tamboriles y dulzinas que se encontraron, y ademas las músicas de los batallones que lo verificaron luego.

Imposible es describir el aspecto encantador que ofrecia un pueblo inmenso entregado al placer; es mas facil sentirse que explicarse. En aquel momento se olvidaron los estragos de la guerra; nadie se acordaba ya de los males que aquella habia causado; todos se apresuraban á disfrutar los preliminares de una paz que todos desean.

Por la noche se fijó un bando del ayuntamiento anunciando al público que el día siguiente se cantaría un solemne Te Deum en la iglesia catedral en accion de gracias, y que habia dispuesto que hubiese tres días de iluminacion general; que las músicas de los batallones se situasen en la noche del 25 y siguiente en los parages mas

concurridos de la capital; que los vecinos procurasen colgar las fronteras de sus casas en los mismos días, permitiéndose mascarar públicas.

IDEM 25.—A las diez de su mañana se reunieron las compañías de preferencia y la primera de artillería de la milicia nacional con la bandera Coronada, las bandas, músicas y gastadores, y dividida esta fuerza en tres secciones se situaron á las tres puertas de la catedral, en cuyos puentes hicieron tres descargas durante el Te-Deum, que se cantó á las doce.

Concluido este acto religioso á que asistieron todas las autoridades civiles y militares, diputacion provincial, empleados de todas las dependencias, audiencia, y los oficiales de la milicia nacional, se dispuso una traca de mas de trescientas varas: terminado todo, las compañías con sus bandas se retiraron á sus respectivos puntos.

Por la tarde hubo mascarar públicas, habiendo llamado muy particularmente la atencion una compañía que se figuraba la fuga del pretendiente por la singularidad y extravagancia de los trages.

Por la noche tocaron las músicas de los batallones de la milicia nacional, que se situaron en la plaza de la Constitucion, en la del Mercado, en la de Santa Catalina y en la de San Francisco.

El pueblo, entregado á la alegría mas pura, celebra el fausto acontecimiento: las calles véense de continuo cubiertas de gentes que discurren entusiasmadas; por todas partes presentanse chistes agradables; pero en medio de esta concurrencia ni un solo motivo de disgusto ó de desorden se ha ofrecido; nada ha perturbado el júbilo general.

GERICA 21 de setiembre.—A pesar de que sigue Gracia á la vista de esta nueva fortificacion no se atreve á visitarla; y únicamente resta para la mas completa seguridad que se refuerce la guarnicion del fuerte con 100 hombres mas para cubrir la línea.

Se ha separado Lucová del cabeçilla Gracia y marcha hacia Alpuente con precipitacion, moviéndose este con direccion á Metel, rubios todos de lo mal parados que quedaron en esta villa, y que se despiden para siempre de poder entrar en ella.

ALCAÑIZ 17 de setiembre.—Esta mañana al amanecer ha regresado de la expedicion que emprendió ayer nada mas que con 18 hombres el intrépido subteniente de francos de Becrite don Domingo Foz, trayendo un faccioso que hizo prisionero en Fresneda, y varios pudientes por deudas de este pueblo y Valjunquera. En Fresneda habia de 26 á 30 facciosos; pero fueron abuyentados por el arrojado de los valientes de Foz, que les causaron un muerto en las calles, y ademas el prisionero.

Parece que por los pueblos de la frontera ha corrido la noticia de los sucesos de Navarra; áunqne el revés inexpectado de Cuenca, y una circular de Cabrera han neutralizado en gran parte la buena impresion que de otro modo hubiera causado tan fausto acontecimiento.

MÁLAGA 21 de setiembre.—Anteaayer, segun sabemos positivamente, el famoso Bezugo ha presentado el cadáver del bandido José Muñoz (a) Tejon, á quien mató por no quererse rendir, queriéndolo presentar con el fin de obtener el indulto con arreglo á las leyes del reino que declaró ineficaz esta gracia el bandido que presentaba á mata á otro bandido. Esta provincia está libre de dos salteadores tan conocidos por sus hazas, y se debe esperar que otros tendrán la suerte de Tejon, porque hay algunos que quieren optar al x-presado indulto.

GRANADA 21 de setiembre.—Los contrabandistas que perdieron sus cargas en las inmediaciones de Alheria han tratado de un dempiso: se robanó 65 $\frac{1}{2}$ cargas de gñeros aduanados en aquella capital, por los señores Moreno Ruiz de Baeta y señores Corominas é hijo de Ubeda. La sorpresa se hizo en Venta-Arroyo, y fueron conducidas al monte negro cerca de Ventarique. El robo no fue de mayor número; porque las demas cargas hasta 195 se adelantaron dos leguas por ser éhica aquella posada. Se asegura que todo ha sido dirigido por el famoso Cuchieli, quien ofrece devolverlas cuando se le asegure su indulto, pues de otro modo amenazó con repartirlas á su gente y quemar las fabricas de plomo.

CORDOBA 22 de setiembre.—Esperamos con impaciencia la contestacion del gobierno á la reclamacion del ayuntamiento sobre el inmotivado desarme de esta milicia nacional bajo el mando de Rosales. No es suficiente reparacion que este haya quedado desente. La vindicta pública exige todavia mas.

BILBAO 19 de setiembre.—La noche pasada trajeron aquí ciudad y tres carros de fusiles y cananás de Burago, entregados por los facciosos. Posteriormente han llegado mas, incluido dos cañones y 500 fusiles que tenían ocultos en Ibarra de Orozco.

Todo el pais está en paz sin que haya faccioso alguno.

El general Arechavala con los lanceros de Luchana, Compostela y Principe, ocupa á Marquina, Lequeitio é inmediaciones. Trujillo en Guernica y Bermeo. Los cazadores de Isabel II fueron antes de ayer á las Encartaciones.

PAMPLONA 19 de setiembre.—Por toda esta semana quedará Navarra enteramente sometida á la Reina. Las tropas se conducen de una manera admirable con los pueblos. Así es cómo se realizaban las ideas de paz y de olvido tan necesarias para nuestro futuro bienestar. Modificados los fueros, y dando salida á nuestros productos, como que los navarros son de suyo fuertes y laboriosos, la Reina podrá contar con ellos con entera confianza.

Mañana vendrá el general en jefe.

LOGROÑO 23 de setiembre.—A las seis de la tarde hizo su entrada en triunfo aquí el excelentísimo señor duque de la Victoria. Todas las autoridades, empleados, corporaciones y personas visibles y no visibles salieron á recibirle.

El jefe político le dirigió una breve arenga felicitándole á nombre de la ciudad á la que S. E. contestó con energia aconsejando á la union y á la paz, concluyendo con victorias á nuestras Reinas idolatradas y á la constitucion. Acto continuo se le suplicó el que subiese á un carro triunfal colgado de sedas de colores, y galones de oro, adornado con un trofeo lindamente dispuesto en el cual se veian ramos de oliva como simbolo de paz, morriones y banderas mezclados con armas y banderas en representacion de la union, el cual debia ser tirado por cuatro hermosas mulas guiadas por otros tantos genios y el que se le tenia preparado al efecto; S. E. aceptó bondadosamente la oferta. Al ver esto el pueblo desenganchó las mulas y condujo el mismo al héroe que nos dió la paz en estas provincias. Inexplicable es el entusiasmo que ha habido, todos lloraban y la victoria habia cesar en agradecimiento al importante servicio que acaba de prestar á su patria y con el que aseguró el trono de nuestra excelsa Reina constitucional.

En justo obsequio de su venida se ha dispuesto el que haya iluminacion y otros festejos públicos.

Se me olvidaba decir á v. d. que una comision de la diputacion salió á recibir á S. E. á caballo con el comandante general, escoltada por un piquete de nacionales y otro de castellanos que regresaron interpolados con ésta con los cazadores de Ripoll. (Ménbng)

—El cura de Dallo ha sorprendido de la guarnicion de la poblacion y